
お住まいの地区

項目 人数

筑波 9人

大穂 8人

豊里 2人

谷田部 7人

桜 19人

茎崎 0人

項目 人数

男 19人

女 26人

無回答 0人

項目 人数

40歳代 6人

50歳代 5人

60歳代 6人

70歳代 19人

80歳代 9人

項目 人数

講演を聞きたかったから 21人

医療・介護に関心があるから 29人

生活圏域での開催であったから 12人

家族や友人に誘われたから 5人

その他 8人

（その他内訳）

自分の家族の在宅介護について知りたい、在宅介護を望んでいる

／知人に誘われたから／土曜日開催で、参加が可能だったため

／お電話をいただきました／親の介護について知りたかった。／家族の介護をしているから／市役所よりの案内で

／制度の概略は知っているので、実際どこまで利用（頼りになるのか）できるのか、知りたいと思っている。

令和５年度　在宅医療・介護啓発講座（全体）　アンケート集計結果

回答数：45人

問１　在宅医療・介護啓発講座に参加しようと
思ったきっかけは何ですか。（複数回答可）

年齢

性別

筑波, 9人

大穂, 8人

豊里, 2人
谷田部, 7人

桜, 19人
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問１

男, 19人

女, 26人

性別

40歳代, 6人

50歳代, 5人

60歳代, 6人

70歳代, 19人

80歳代, 9人

年齢



項目 人数

参加した 9人

参加していない 35人

無回答 1人

項目 人数

5（理解できた） 10人

4 27人

3 3人

2 2人

1（理解できなかった） 3人

項目 人数

5（理解できた） 10人

4 24人

3 4人

2 3人

1（理解できなかった） 4人

項目 人数

非常に参考になった 16人

参考になった 16人

どちらでもない 4人

あまり参考にならなかった 1人

参考にならなかった 1人

無回答 7人

問６　今回の講座についての御意見・御感想がありましたら、御自由にお書きください。

12年前に亡くなった夫の母を18年間在宅介護させて頂きました。本日の講座に参加させて頂き、今の在宅介護は進歩してい
る事を感じました。とても勉強になりました。ありがとうございました。

たいへん有意義な講座でした。私や夫の親、また自分自身の老後について、漠然とした不安がありましたが、整理することが
できました。仕事があるので土日の開催がたいへん有難かったです。講師の先生方、スタッフの皆様、お休みの日にどうもあ
りがとうございました。おつかれさまでした！
質疑アンケートの記載→先生方の回答はとても良いと思いました。質問する方も、回答する方も、やりやすい方法だと思いまし
た。

介護保険の使い方、ケアマネさんの仕事など知りたい事が知れました。両親の今後に役立つと思います。参加して良かったで
す。ありがとうございました。

わかりやすかったです。

問５　講師との質疑応答について、どのように感
じましたか。

問３　在宅医療について、どの程度理解できまし
たか。

問２　今まで在宅医療・介護啓発講座に参加さ
れたことはありますか？

問４　在宅介護について、どの程度理解できまし
たか。

非常に参考に

なった, 16人

参考になった, 16

人

どちらでもない, 4

人

あまり参考になら

なかった, 1人

参考にならな…
無回答, 7人

問５

5（理解でき

た）, 10人

4, 27人

3, 3人

2, 2人

1（理解できな

かった）, 3人

問３

参加した, 9人

参加していない, 

35人

問２

5（理解できた）, 

10人

4, 24人

3, 4人

2, 3人

1（理解できな

かった）, 4人

問４



参考になりました。

機会がありましたら次回も受講したいと思います。

具体例を入れていただけると理解が進むのでは。

元気なうちに考えておこうと思い、初めて参加しました。考え方をまとめ、具体的な対応策を作り上げていきたいと思います。

地域包括支援センターで色々な相談ができることが分かりました。何かありましたら相談させていただきたいと思いました。と
ても心強く安心です。ありがとうございました。

在宅医療のお話を伺ったのは初めてのため、とても参考になりました。また、地域包括支援センターの相談可能な内容が思っ
たより多いことも学べて良かったです。ありがとうございました。

とても有意義な講座でした。何も分らなかったのがモヤモヤが取れた感じです。

訪問看護さんの講座は、現場感のあるメリハリのある内容で良かった。もう少し詳しく聞きたかった。

民生委員さんがどの程度まで関わって下さるのか分かりません。（同じ団地で生活の様子も家族関係がわかるので）（忙しい
かと思い遠慮があるので）

いただいた資料をよく読もうと思います。

介護を受ける人にとっては参考になると思う。老老介護をする方の気持ちを考えてほしい。老人２人暮らしで介護する者の体
力、心のケアを教えてほしい。

ありがとうございました。お蔭様で先々の生き方の指針がおぼろげながら決まってきたように思います。

初めて参加し大変参考になりました。実際に必要な時は戸惑うと思いますが支援をお願いします。

もっと参加者が多くなる工夫。やわらかな表題、内容。参加して良かったと思っています。この人数ではもったいない。

もっと多くの方にきいてもらえたらよかったなーと思いました。貴重な企画をどうもありがとうございました。

ていねいで分かりやすいご説明ありがとうございます。資料もたくさんいただいたので今後参考にしていきたいです。

もう少し具体的に在宅医療の内容についてお聞きしてみたかったです。１日のスケジュールのようなもの、例えば医師は月何
回とか、その他の看護師さんケアマネさんなど協力機関で実際にやっている内容のようなものです。

在宅医療や在宅介護について関心が深くなりました。ぼんやりしていたところも明確になりました。ありがとうございました。


